



Landtag von Sachsen-Anhalt gedenkt 75 Jahre Grundgesetz mit Sonderausstellung und Dialogforum der Fraktionen

Am 23. Mai jährt sich zum 75. Mal das Datum der Unterzeichnung des Grundgesetzes. Anlässlich dieses historischen Datums lädt Landtagspräsident Dr. Gunnar Schellenberger unter dem Titel „Grundfesten der Freiheit und Demokratie: 75 Jahre Grundgesetz – ein Blick zurück nach vorn“ am 15. Mai geladene Gäste sowie interessierte Bürgerinnen und Bürger zu zwei öffentlichen Veranstaltungen in den Landtag von Sachsen-Anhalt nach Magdeburg ein.

Einen Blick zurück wirft die unter der Schirmherrschaft des Bundespräsidenten stehende Sonderausstellung der Bundesstiftung zur Aufarbeitung der SED-Diktatur „... denen mitzuwirken versagt war.‘ Ostdeutsche Demokraten in der frühen Nachkriegszeit“. Diese wird um 17.00 Uhr im Ausstellungsbereich des Landtagsgebäudes im Beisein des letzten Ministers für Auswärtige Angelegenheiten der DDR und heutigen Ratsvorsitzender der Bundesstiftung für Aufarbeitung der SED-Diktatur, Markus Meckel, eröffnet.

Neben dem historischen Kontext und der Entstehung des Grundgesetzes und seiner Grundrechte werden parallel die Entwicklungen und die Errichtung einer kommunistischen Diktatur in der SBZ/DDR dargestellt. Zudem werden 30 Männer und Frauen unterschiedlicher Herkunft und politischer Überzeugungen porträtiert, darunter auch Akteure aus Sachsen-Anhalt, die sich nach 1945 für demokratische Grund- und Freiheitsrechte einsetzten und mitunter ihren Mut und Idealismus mit ihrem Leben oder langen Haftstrafen bezahlten.

Dem Blick über die Gegenwart nach vorn folgt im Anschluss an die Eröffnung und Möglichkeit zum Rundgang durch die Ausstellung um 18.00 Uhr ein öffentliches Dialogforum, wenn die Vorsitzenden der im Landtag von Sachsen-Anhalt vertretenen Fraktionen anlässlich des Grundgesetzjubiläums über die Vollendung von Einheit und Freiheit Deutschlands unter Berücksichtigung von Erfolgen und Herausforderungen, Aktualität und Relevanz, Grundrechten und Freiheit, Demokratie und Partizipation, Realitäten und Visionen miteinander diskutieren.

Anlässlich des 75-jährigen Jubiläums hebt der Landtagspräsident die Bedeutung des Grundgesetzes für die Demokratie und Freiheit hervor:

03.05.2024



„Das Grundgesetz ist das Fundament der deutschen Demokratie. Es bildet die Basis für unsere freiheitliche und demokratische Ordnung. Es schützt Menschenrechte und ermöglicht politische Teilhabe. Es gewährleistet die Gewaltenteilung und ist Grundlage für gesellschaftlichen Fortschritt, soziale Gerechtigkeit und kulturelle Vielfalt. Es legt die grundlegenden Prinzipien und Werte für das Funktionieren unserer Gesellschaft fest und betont die persönliche Freiheit des Einzelnen.

Aufgrund dieser fundamentalen Bedeutung bildet das Grundgesetz gestern wie heute die Grundfesten unserer freiheitlichen Demokratie. Weder das Grundgesetz noch die Demokratie und die Freiheit gehören einem Einzelnen. Es braucht jedoch jeden Einzelnen daran mitzuwirken, diese grundlegenden Prinzipien zu bewahren und zu stärken. Wir brauchen ein gemeinsames Bekenntnis zu unseren Grundfesten, um die Demokratie und die Freiheit in unserem Land auch in Zukunft zu sichern.“

Zur Teilnahme an den Veranstaltungen wird um Anmeldung unter Protokoll@lt.sachsen-anhalt.de gebeten.